
RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報   2020 年 7 月 28 日   例会 第 3 回 / 通算 第 1362 回 

- 1 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 WELCOME   副会長 臼田 暢 

山口 幸太郎 様 千歳市長 

中島     肇 様 千歳市企画部秘書課長 

 

 会長あいさつ   会長 松坂敏之 

今日は私どもの実質的な例会スタートにあたります。 

山口幸太郎千歳市長に

おかれましては、本日の卓

話を心よく引き受けて頂

き、また大変貴重な時間を

割いて頂きましてありがとう

ございます。 

最近我が家の会話は老人夫婦二人でありますので、だ

いたいが身体の話、足腰が痛い、孫の成長、そしてコロ

ナウイルスの話が加わりました。 

妻 「お父さん、コロナが増えてきているよ」 

私 「そうだなあ」 

妻 「それにしてもよく清水町に平気で行くよね」 

鉾先が私の方にむかってきます。 

私 「うちのロータリーでも医療従事者のお役に立てるよう

に医師会へフェイスシールド 4,800 枚を寄付したよ」 

妻 「へえ～」「世の中いったいどうなるんでしょうねえ～」 

私 「自然災害はあるし、その上にコロナだもんなあ～」 

「景気は悪くなるなあ～」 

妻 「うちは大丈夫？」 

私 「うん、何とかやってるさ」「昔から台風も洞爺丸台風

とか戦前は結核なんてひどかったよ。病院に結核病

棟あったもの」 

妻 「でも自然災害もおかしなウイルスも以前より多くな

い？」「どうしよう、コロナにかかったら」 

私 「地球の中に生きてるのは人間だけでないんだから生

きさせて頂いていることに感謝だね」 

妻 「すぐそうやって逃げるんだから」 

我が家の話題の種がひとつ増えています。 

この後山口市長の話がありますので、宜しくお願い致しま

す。 

 幹事報告  幹事 望月秀則 

 先の例会で頂戴しました「令和 2 年 7 月熊本豪雨

義捐金」 合計 35,871 円を地区へ送金致しました。

有難うございました。 

 長泉ロータリークラブより会報 

 国際ロータリー人頭分担金請求書が届きました。 

 7 月 26 日（日）地区会員増強セミナーが行われま

した。ライブ放送が行われました。YouTubeで配信さ

れていますので関心のある方はご覧ください。 

 今年度活動計画書提出について 

未提出の委員会が 3 つほどあります。委員長さんは

ご提出をお願いします。 

 

 7 月誕生日祝    

進行：親睦活動委員会 委員長 桑島昌子 

今年度初めての誕生会です。7 月生まれの皆様へ会長

からプレゼントをお渡しします。おめでとうございます！ 

例会出席状況（2020 年 7 月 28 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 30 名 

欠席者数（内：無断欠席）  13（3）名 

出席率 69.77 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  2 名 

2 出席者数総計  32 名 
 

前回例会 確定出席率（2020 年 7 月 21 日） 

確定出席率（MU 含む） 79.07 ％ 

 

 

 

 

 

☆白木松敏 会員 （7 月 18 日生） 

☆中島準二 会員 （7 月 16 日生） 

☆松坂敏之 会員 （7 月 12 日生） 
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 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員長 高野 悠 

千歳市長 山口幸太郎様よりニコニコを頂戴しました。

誕生日の皆様、Go To トラベルキャンペーンで旅行へ、

孫誕生ラッシュなど皆様有難うございました(^^)/ 

白木松敏会員、中島準二会員、桑島昌子会員、松

坂敏之会員 

 

 

 本日の例会プログラム  

通常例会「卓話 みんなで夢実現～千歳市

のまちづくり～」 

講師 千歳市長 山口幸太郎 様 

担当/理事会（進行担当：幹事 望月秀則） 

本日は山口市長に卓話を

頂戴します。テーマは「みん

なで夢実現～千歳市のまち

づくり～」です。山口市長、

宜しくお願い致します。 

 

 卓 話  

講師 千歳市長 山口幸太郎 様 

相当なディスタンス距離がありますので、マスクを外してお

話させて頂きます。 

本日はお招き頂き有難うございます。本日は久方ぶりの

こういった会合であります。久しく皆さんにお会い出来てい

ないので大変嬉しく思っています。 

先日、松坂会長がお見えになり、実質の例会が始まる

ので、最近の千歳市の様子について語ってくれないかとい

うお話がありました。喜んでという事で今日実現致しまし

た。 

その時にもお話頂きましたが、今回千歳セントラルロータ

リークラブ創立 30 周年の節目を迎えられると聞きまして、

もうそんなに経ったのかという感じを私自身受けました。

今日ご出席の方々の大半は、若い頃からお付き合いさ

せて頂いている方ばかりであります。千歳セントラルロータ

リークラブができて 30 年になるとはつゆ知らず、当時のチ

ャーターメンバーの方も大勢残っておられて何よりでござい

ます。特に私より長老は高塚さんだけかと思いますが、お

元気で何よりです。 

今日はテーマとして何を選ぼうかと思っておりました。通常

であればこういう機会を頂いて、千歳の最新のまちづくり

の情報を提供したいと考えておりました。特に今は第 6

期総合計画が今年度で終わって、来年度から第 7 期の

総合計画が始まります。第 7 期総合計画は市議会特

別委員会で議論して頂いていますが、向こう 10 年間ど

ういう発展であるかというアウトラインの話をしたいと思って

いるところです。しかし、現下のコロナ情勢について、一言

も話をしないのも的外れかと思い、第一のテーマとしては

コロナにさせて頂きました。 

第 6 期総合計画は今年で終わりますが、平成 23 年か

ら今年度まで 10 年間の計画でした。総合計画は発展

計画ですから柱は大きく二つあります。 

一つは人口フレーム、もう一つは財政フレームです。10

年間で将来の人口がどれくらい必要かというのが人口フ

レーム、その発展させていく資金はどうするのかというのが、

資金フレームであります。 

第 6 期総合計画は期首の平成 23 年度は 9 万３千

人にしようという計画でした。幸いにして２年で９万５

千人にしようという計画に変更し、これを２年間で達成

しました。中間で見直しをし、９万７千人に上方修正

致しました。それを２年前に達成しました。第 6 期総合

計画の人口フレームでいけば、皆様方のおかげで達成し

たという事になります。そして第 7 期は人口 10 万人にし

ようと思っていますが、おかげさまで今月初め9 万 8 千人

に到達致しました。これはひとえに、今日はロータリークラ

ブの皆さんは職業奉仕という目標を掲げられて、職業を

中心に社会参加をしている方々でありますから、こういっ

た方々の活躍のお陰で従業員が増えたり、あるいは関

本日のニコニコ BOX 合計額 23,000 円 

今年度 累計額 192,051 円 
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連の人口が増えたり、皆様方の努力に負う所が極めて

大きいと思っています。それを裏付けるのは、かつては自

然増で支えられてきましたが、この 5 年ぐらいは逆転し、

全国と同じような傾向で高齢化が進み、自然増がずっと

減ってきました。一時は千人の赤ちゃんが生まれていまし

たが、今は 800 人程になっています。かつては 300、

400人程の死亡者が700人ぐらいまで上がっています。

はるかに生れる方より亡くなられる方が多い時代になって

きています。その中で人口が増えているというのは、企業

誘致であったり、空港の発展であったり、いろいろな事が

重なって社会増がそれを支えているという状況になります。

ですから第 7 期の総合計画も社会増をどうやって増やし

ていくかが、人口フレームの中の最大の大きな役目です。

自然増は下がっていて出生率は 1.4 を割っていますが、

それを1.5に戻しながら、少なくとも自然増を下降ではな

くフラットにしたいと考えています。 

社会増はいろいろな要素がありますが、何と言っても空

港の発展です。かつては5千人が従業員と言われていま

したが、現在は 8 千 600 人が空港の従業員です。その

6 割は千歳に住んで頂いています。今回、民間委託が

なされましたが、民間の資金と柔軟な発想で新千歳空

港はまだまだ伸びるだろうと我々は期待をしていたところ、

コロナのおかげで本当に大変な状況になっています。国

際線は 0 が何か月も続いています。事業として考えられ

ない事です。そういう中で新しい会社（HAP）は頑張っ

て頂いています。私達千歳市も HAP の経営を国の力で

援助してもらうと同時に従業員の雇用も守ってもらう事を

要望しています。 

それから大学が出来ました。リハビリテーション大学、公

立になりました千歳科学技術大学、日本航空学園が

新しい大学を新設しました。日本航空学園は今年から

4 年生の大学になります。これは専門学校で大学という

位置づけです。それによって定員が増えました。定員が

増えたおかげで非常に若い人達が千歳に居住してくれま

した。7 月に 9 万 8 千人になりましたが、急激に 100 人

増えました。何故かと考えてみましたら、大学がコロナのた

めに入学式を行わず、自宅にいながらオンラインで授業

をしていました。それが解禁になったので、学校に来てもら

い、改めて学校に来てもらい授業を始めるというスタイル

に変わりました。7 月を期して自宅でオンラインを受けた

方々が一気に千歳市に来て住民登録をしてくれたという

事で 100 人増えた、私はそう推測しています。学園都

市としても顔も見えてきていますので、これからは若い

方々が増えてくる事を想定したまちづくりをしなければなら

ないと思っています。 

このように第 7 期総合計画を、なぜ市民の皆様、特に

事業者の皆様にお話しなければならないか言いますと、

そのまちの発展の柱を理解してもらう事によって、それぞ

れ皆さんは企業で戦略を立てていると思います。 

それから途中両フレームについても、第 6 期では住宅地

は抑制していました。新規の住宅地は開拓しませんでし

た。一部では、千歳は住宅地が非常に少なく少し割高

になっているという話も随分聞いてますが、今回は市有

地を開放して住宅地を開放します。 

第 7 期では人口 10 万人にするためには未了事業を活

性化させるという事、あるいは一戸建てでも集合住宅の

ような密を高めるようなまちづくりをしようとしています。北

海道が定める土地の利用計画が今年度出されます。そ

の中で千歳市が開発出来る土地の保有分を北海道に

要請していますが、この計画は千歳と恵庭で計算されま

すので、千歳の人口が増えているからと言っても、土地を

認めてもらう事にはなりません。しかし 10 万人のまちづく

りに適した宅地はこれからも作っていけるように提供して

いかなければならないと考えています。 

そういった事をお話する事によって、皆さん方は自分の商

売に対する戦略を出しやすくなってくるのではと思っていま

す。この事をまた機会を見てお話させて頂きたいと思って

います。 

今日はコロナの話であります。 

報道はコロナ一色であります。経済と拡大防止を両立す

るというのは今、せめぎ合いになっています。ですから両立
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させるにはどの分だけ感染者を許容出来るか図っている

状況ではないかと言っています。感染一辺倒の時は宣

言を出さなければならない状況でしたが、今経済との両

立ですから、ある程度の感染者が出てもそれに耐え得る

経済活動が出来るかどうか見極めを、今やっている状況

だと思います。皆さん方もそういう状況ではないかと思って

います。全体としてどの程度がバランスを図れるのか、経

済活動を回す事によってコロナ対策になるのだという考え

方でいます。経済を活性化する事によって、ある程度の

コロナを収束させていこうという考え方だと思います。 

先ほど松坂さんから貴重なお話を聞きました。今は疫学

的、衛生学的に見れば感染者が多いから非常に大変

だと思うけれども統計学的に見れば、そういった数の重し

に耐え得る経済活動はどうかという統計学的な問題に

移行しているというお話を伺って、そういう考え方もあるの

だなとお思いましたが、今そういうせめぎ合いの状況にあ

るのだと思います。そこで千歳市の状況であります。 

── この後、千歳市の新型コロナウイルス感染症対策

について、資料に基づきご説明頂きました。 

 

 謝 辞  会長 松坂敏之 

山口市長、お忙しいところ有難うございます。今日、話を

聞いていまして感じた事は、まず一つは、千歳は一番初

めに感染したから今の状態でフォロー出来るような体制

が早めに出来たという感じがします。それと同時に二つ目

はやはり信頼関係です。行政と市民との信頼関係がどう

しても必要かと思います。行政の報告をある程度信じ得

る市民でなければなりません。その二つがこういったものを

先進的に進めていく方法ではないかと非常に感じており

ました。まだまだこれから油

断出来ない状況にあります

が、我々も出来る範囲内で

協力します。行政も一生懸

命頑張って頂いており本当

に感謝するところでありま

す。今日は山口市長、本当に有難うございました。 

── 記念品をお渡し致しました。 

 

 次回例会案内  

プログラム委員会 委員長 南雲勇次 

次回例会は 8 月 4 日（火）、通常例会「卓話 ロータリ

ー財団の現状について」。講師に、国際ロータリー第

2510 地区ロータリー財団委員会 副委員長 出村知

佳子様をお招きします。担当はロータリー財団委員会。

開会 12 時 30 分。定例会場。宜しくお願い致します。 

 

 NEWS & TOPICS  

My ROTARY の新機能：近日中に利用可能に 

7 月末、リニューアルされた My ROTARY がご利用可能

となります。これまでよりも動作が早く、簡単に情報を見

つけることができ、携帯端末からもアクセス可能となります。 

新機能には以下が含まれます： 

• クラブや地区情報など個人用にカスタマイズされたホ

ームページ 

• 例会の場所、使用言語、種類（直接顔を合わせる、

オンライン、またはその両方）別に検索可能な例会

の詳細情報（オンライン以外はマップに表示） 

• ユーザーが自分のどの情報を誰と共有できるかを選

べるプライバシー設定 
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• 会員の氏名、クラブ、役職、連絡先を表示したプロフ

ィール（ユーザー自身による共有設定に基づく） 

詳細は後日お知らせいたします。 

※ My ROTARY とは、ロータリー会員向けの情報やツー

ルを利用できる WEB サイト 

 

国際ロータリーは「My Rotary の登録」を推奨していま

す。千歳セントラルロータリークラブでは約半数の会員が

登録済みです。まだ未登録の方は、是非この機会に登

録しましょう。登録は決して難しいことではありません。 

https://my.rotary.org/ja 

 

RI 第 2510 地区 会員増強セミナー 

7 月 26 日、札幌パークホテルにて 2020-21 年度の会

員増強セミナーが開催されました。今回は新型コロナウ

イルス感染防止策として、各クラブ会員の出席は見送ら

れ、その様子を動画配信（YouTube）されました。是非、

ご覧ください。 

https://youtu.be/6Xm2KOinPqQ 

 

千年希望の丘･森育樹事業 

7 月 24 日、岩沼ロータリークラブ（RI 第 2520 地区）は

千年希望の丘、岩沼 RC の森育樹事業（草刈り作業）

を行いました。 

今年度は残念ながらコロナ感染予防対策のため、メンバ

ー、ボランティア団体は不在の中、会員企業のボランティ

ア活動として行いました。秋には第 2回目の育樹事業が

必要ですが、その頃にはコロナワクチンが流通し、皆さん

で事業が楽しく出来ることを祈念しています。 

 

 SCHEDULE  

8 
月 

会員増強・新クラブ結成推進月間 

4 日 

通常例会「卓話 ロータリー財団の現状について」 
講師/RI 第 2510 地区ロータリー財団委員会 副委員
長 出村知佳子様  
[担当/ロータリー財団委員会(委員長 岩室秀典)]  

18 日 
通常夜間例会「会員増強、今年度の活動計画」  
[担当/会員増強・維持委員会 委員長 関根悟] 

9 
月 

基本的教育と識字率向上月間、ロータリーの友月間 
■秋の交通安全運動「セーフティーコール」 ■千歳中央 LC 創
立記念例会（出席：会長、幹事） 

8 日 
通常例会「未定」  
[担当/理事会(進行担当/幹事 望月秀則)]  

29 日 
移動親睦夜間例会「POLIO PLUS in キリンビアレストラ
ンハウベ」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子]  

10 
月 

経済と地域社会の発展月間、米山月間 ■世界ポリオデー 
■地区大会(地区) ■秋の清掃奉仕活動 ■次年度理事立候
補手続き 

6 日 
移動例会「秋の清掃奉仕活動」  
[担当/社会奉仕委員会 委員長 本村信人] 

27 日 

会長･幹事･会長エレクト懇談会（16:00） 

理事懇談会（17:00） 

通常夜間例会「ガバナー公式訪問」  
[担当/SAA 委員長 笹谷俊尚] 

次年度理事 立候補・推薦の手続き 

11 
月 

ロータリー財団月間 ■世界インターアクト週間 ■創立記念日
(1990.11.19) ■次年度理事指名委員会設置 ■国際ソロプ
チミスト千歳 チャリティパーティー(出席:会長) 

10 日 
通常例会「ロータリーふれあい農園の事業報告」 
[担当/社会奉仕委員会 委員長 本村信人] 

次年度理事指名委員会の設置 

17 日 例会日変更（11 月 19 日） 

19 日 

親睦夜間夜間例会「創立 30 周年記念」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子、創立 30 周年実行
委員会 委員長 佐々木俊英] 

千歳セントラル RC 創立記念日（1990.11.19） 

12 
月 

疾病予防と治療月間 ■年次総会(次年度理事指名･任命) 
■クリスマス家族会 ■上半期報告 

1 日 
通常例会「クラブ協議会/年次総会」 ☆36 分例会 

※次年度理事指名(理事指名委員会)･任命 

15 日 
親睦夜間夜間例会「クリスマス家族会 」  

※会員家族、千歳 RAC 出席 

1 
月 

職業奉仕月間 ■例会「新年交礼会 ■千歳市新年交礼会 
■千歳 RC 新年交礼会 ■千歳 LC 新年交礼会 ■千歳 JC
新年交礼会 

5 日 
親睦夜間夜間例会「新年交礼会」  
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

19 日 
通常例会「ロータリーサンタちとせの事業報告」 
[担当/社会奉仕委員会 委員長 本村信人] 

2 
月 

平和構築と紛争予防月間 ■ロータリー創立記念(1905.2.23) 
■例会「雪見酒」 

2 日 
通常例会「未定」 [担当/青少年奉仕、ローターアクト委員会 
委員長 菅原百合子] 


